

und deutsche Arbeiter, Bauern, Wissenschaftler, Techniker und Künstler aller Art fahren zwischen unseren Ländern hin und her und stehen in engem und fruchtbarem Erfahrungsaustausch. Hier zeigte sich an vielen Stellen, wie die Verbindung zwischen marxistischer Theorie und marxistischem Handeln das Wort erhärtet: Von der Sowjetunion lernen heißt siegen lernen! (Stürmischer Beifall.) Ich denke, wir müssen diese Praxis fortführen und weiter vertiefen.

Ich empfehle den Parteiorganisationen im Wirtschafts- und Staatsapparat, sich mit den von mir hier dargelegten Grandauffassungen genau zu beschäftigen und von da aus die Prinzipien unserer marxistischen Theorie zu erfassen und in' ein richtiges und erfolgreiches marxistisches Handeln umzusetzen. Auf diese Weise können wir unseren Genossen im wirtschaftlichen und staatlichen Verwaltungsapparat eine unschätzbare Hilfe leisten und dazu beitragen, die führende Rolle der Partei in Staat und Wirtschaft zu verwirklichen.

Die Entwicklung der Sowjetunion beweist die marxistische These, daß die bewußte Tätigkeit der Menschen unter den Bedingungen des Sozialismus Massencharakter annimmt und den Sieg der Arbeiterklasse garantiert.

Dieser Sieg der Arbeiter in der Sowjetunion ist auch für die deutsche Arbeiterklasse von allergrößter Bedeutung. Er hob ihr Klassenbewußtsein und ihre Organisiertheit auf ein wesentlich höheres Niveau. Auf der Grundlage der marxistisch-leninistischen Wissenschaft stellte sie in einem Drittel Deutschlands die Einheit der Arbeiterbewegung her, schuf sich in der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ein revolutionäres, diszipliniertes Kampfinstrument, errichtete ihren Staat und führte mit Hilfe und Unterstützung der Organe der Sowjetmacht im Laufe weniger Jahre eine wahrhaft revolutionäre Umgestaltung der gesellschaftlichen Verhältnisse durch. Ein neuer deutscher Staat der Arbeiter und Bauern ist entstanden. Sein Charakter wird von den revolutionären Veränderungen bestimmt, die von der Arbeiterklasse unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands vorgenommen wurden. Neue politische und ökonomische Verhältnisse wurden geschaffen. Sie spiegeln sich in der Struktur der gesellschaftlichen Ordnung der Deutschen Demokratischen Republik wider. Die besten und würdigsten Vertreter der Arbeiter, der werktätigen Bauern und der Intelligenz, Frauen und Jugendliche,